

Alain Ragot

in memoriam

26 juillet 2023

Yves Beguin, Vice-Président de l'Association des retraités du CNES, section Parisienne regrette profondément de ne pas être avec nous pour dire un dernier adieu à Alain mais il est présent par la pensée.

Et en tant que trésorier de l'Association, je le représente. Je vous lis le texte qu'il a préparé.

Chère Maguy, et vous qui êtes ses proches, chers adhérents de notre association

Cher Alain,

Tu viens de nous quitter mercredi dernier au matin, dans la sérénité, après avoir lutté avec toute l'énergie, que nous savons être la tienne, contre un adversaire sans pitié, que la science ne sait pas encore traiter efficacement.

Lundi dernier tu me disais encore que tu te sentais épuisé mais qu'un léger mieux semblait se dessiner.

Nous avons donc engagé la conversation sur la préparation de l'Assemblée Générale Nationale de l'année prochaine, qui allait se dérouler dans ton cher pays rochelais, là même, où tu vas reposer auprès de tes parents, lorsque tu quitteras Buc.

Je vais d'abord parler d'une de tes nombreuses qualités, que tu n'as cessé de manifester, dans l'exercice de ta fonction de président de notre association des anciens du CNES : ton attachement constant à l'animation du bureau : des assemblées générales aux conférences thématiques, en passant par les voyages organisés avec nos adhérents, les festivités printanières de la galette, les contacts entretenus avec les plus isolés : tu étais sur tous les fronts, et tu attachais beaucoup d'importance aux contacts humains, que tu t'efforçais de maintenir au meilleur niveau, avec une gentillesse sans cesse affirmée, et reconnue par tous et toutes.

Tu avais créé et entretenu une ambiance quasi familiale que nous apprécions d'autant plus que la crise du Covid nous avait particulièrement frappés, avec la quasi-paralysie de notre fonctionnement habituel. Tu n'as jamais renoncé et nous avons fini par renaître de notre endormissement contraint sous ton impulsion.

Je voudrais citer quelques exemples récents de tes réussites, pour souligner quelle perte tu seras pour nous :

La refonte du site de l'Association avec Toulouse et liaison avec Michel Le Goarant : c'est toi

La rénovation de la convention avec le CNES, en liaison avec Toulouse : c'est encore toi.

Les colloques sur les pionniers du CNES, sur les quarante Ans d'Ariane L01, et des premiers Vols habités, avec Michel Vieillefosse : c'est grâce à ton soutien sans faille, qu'on les a réalisés.

Le maintien de notre galette annuelle c'est aussi grâce à ton engagement.

Le début de dialogue avec le CSG, pour le soutien aux boursiers du CNES, et la préparation de rapports plus étroits avec l'association des retraités de Kourou, c'est grâce à toi.

J'évoquerai aussi le lancement des interventions dans les écoles pour la promotion du spatial, que tu as organisé avec Jean Claude Courteille.

Et enfin le futur voyage en pays Rochelais, l'an prochain : tu l'as conçu pour nous faire découvrir une région que tu connais si bien. Ce séjour en pays rochelais te sera dédié.

Alain, tu as été pour nous la clé de voûte qui a soutenu l'édifice respectable qu'est devenu notre association, quarante ans après sa création en 1982. Tu vas aussi laisser le souvenir d'un président bienveillant, qui a su apaiser le dialogue avec nos amis toulousains, que tu as su comprendre, et amener à des coopérations fécondes que nous n'avions pas assez connues avant toi.

Et maintenant voici quelques-uns des premiers témoignages qui nous sont parvenus :

Josiane : *Quelle triste nouvelle... J'ai toujours été impressionnée par son courage et sa gentillesse. Toutes mes condoléances à sa famille et ses proches.*

André : *C'est durmerci de nous avoir informé*

Geneviève : *Quelle immense tristesse.*

Denys : *C'est en effet une bien triste nouvelle, j'ai toujours apprécié la gentillesse et l'humanité d'Alain.*

Gilbert : *Je suis vraiment avec coeur, dans l'émotion.*

Elisabeth : *Quelle triste nouvelle, Alain était tellement bienveillant. J'ai encore du mal à réaliser son départ...*

Francine : *Je suis bouleversée par l'annonce du décès d'Alain*

Annick : *Nous apprécions énormément Alain. Il s'est battu jusqu'au bout avec courage.*

Pierre : *Je l'aimais bien. Il était compétent, discret et chaleureux. Adieu Alain.*

Bertrand : *Je m'attendais comme vous à cette affreuse nouvelle tant redoutée. Il était un de nos fidèles à la 3 AF. Toujours motivé et amical. Pensées et prières pour le souvenir de cet honnête homme de bonne volonté.*

Henry : *C'est bien triste. Alain était un président dynamique, accueillant et particulièrement ouvert. J'admirais son courage dans sa lutte contre la maladie ; malheureusement, cela n'a pas suffi. Il nous manquera... et pas seulement pour son rôle dans l'association.*

Marius : *je suis à la fois très surpris par cette nouvelle et très attristé. Surpris car j'ignorais qu'il était malade le voyant très actif dans son poste de président et très attristé de le voir partir aussi jeune. Il était à l'écoute des membres de sa section et il l'a bien animé*

Michel : lors de sa prise de présidence de la 3ACNES-PeK en 2019, à sa demande, j'ai accepté de prendre provisoirement en charge la fonction de trésorier ; le provisoire a duré car il m'a été très agréable de travailler avec Alain, nous étions en phase pour le financement des activités de l'association ; c'est une perte pour nous tous.

Et encore bien d'autres, unanimes dans l'hommage aux qualités humaines d'Alain.

Pour conclure cette évocation de la personnalité si attachante d'Alain, je voudrais dire à sa famille, à Maguy, à ses enfants Yves, Annie-Laure ainsi qu'à Nesrin et Nina, que nous garderons précieusement l'héritage spirituel qu'Alain nous a légué et l'entretiendrons avec ferveur. Maguy aura aussi sa place parmi nous lorsque nous organiserons des activités associatives, et elle sera toujours la bienvenue dans ces occasions.

L'association 3ACNES-PeK remercie toutes celles et ceux qui nous ont rejoints ici à Buc et leur adresse ses sincères salutations.